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Sitzung am Gremium  Beschlussqualität 

27.04.2017 BV Uellendahl-Katernberg Entgegennahme o. B. 
 

Bericht zur möglichen Rückführung des Straßenverkehrsamtes in die "Automeile" nach 
Uellendahl 

 
Grund der Vorlage 
Beschluss der Bezirksvertretung Uellendahl-Katernberg vom 30.03.2017 zum Prüfauftrag der 
Fraktion BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN vom 05.03.2017 zur Rückführung des 
Straßenverkehrsamtes in die „Automeile“ nach Uellendahl 

 
 
 
Beschlussvorschlag 
 
Der Bericht der Verwaltung wird ohne Beschluss entgegen genommen.  
 

 
Einverständnisse 
 
Entfällt 
 
 
 
Unterschrift 
 
Dr. Slawig 
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Begründung 
 
 
Die Verwaltung wurde mit Beschluss der Bezirksvertretung Uellendahl-Katernberg vom 
30.03.2017 gebeten folgende Fragen zu beantworten:  
 

 Bis wann läuft der derzeitige Mietvertrag für das Straßenverkehrsamt und ab wann 
beginnt die Suche nach einem zukünftigen Standort? 
 
Antwort der Verwaltung: 
Der derzeitige Mietvertrag für das Objekt Müngstener Straße 10, worin u. a. das 
Straßenverkehrsamt untergebracht ist, läuft bis zum 31.12.2020. Wegen des noch 
langen zeitlichen Vorlaufes gibt es noch kein Ergebnis der verwaltungsinternen 
Prüfung. Diese Prüfung ist Bestandteil der strategischen Raum- und 
Gebäudeplanung.   
 

 Wie viel Fläche benötigt das Straßenverkehrsamt für seine Arbeit (Parkraum, 
Arbeitsfläche für die Behörde und Kunden)? 
 
Antwort der Verwaltung: 
Das Straßenverkehrsamt benötigt für seine Arbeit ca. 1.600 qm Fläche. Darüber 
hinaus werden ca. 80 Parkplätze für Fahrzeuge sowie ein ausgewiesener Krad-
Parkplatz benötigt. 
 

 Gibt es Unternehmen, die diese Fläche auf der Uellendahler Straße oder in 
der Nähe zur Verfügung stellen könnten? Zumindestens für die KFZ- 
Zulassungsstelle? 
 
Antwort der Verwaltung: 
Ob es Unternehmen gibt, die ausreichend Fläche auf der Uellendahler Straße oder in 
der Nähe zur Verfügung stellen könnten, ist der Verwaltung nicht bekannt.  
 

 Gibt es eine Fläche in der Nähe der Uellendahler Automeile, die für einen 
Neubau infrage käme? 
 
Antwort der Verwaltung: 
Der Verwaltung ist nicht bekannt, ob es eine Fläche in der Nähe der Uellendahler 
Automeile gibt, die für einen Neubau infrage käme.  
 

 Gibt es weitere Möglichkeiten, das Straßenverkehrsamt oder zumindest die 
KFZ-Zulassungsstelle langfristig wieder zur Uellendahler Straße zu holen? 
 
Antwort der Verwaltung: 
Im Zuge der strategischen Raum- und Gebäudeplanung wird zu gegebener Zeit und 
mit Blick auf etwaige auslaufende Mietverträge geprüft, welche Optionen es künftig 
für die Unterbringung der Straßenverkehrsbehörde gibt. Dazu gehört sowohl der 
Verbleib am jetzigen Standort als auch die Verlagerung an einen neuen, wozu auch 
der Bereich der "Automeile" gehört.  
 

 Gibt es weitere Bestrebungen, an der sog. Automeile weitere Dienstleistungen rund 
um PKW wie das Thema Infrastruktur für Elektromobilität (z.B. Ladesäulen etc.) an 
der Uellendahler Straße anzubieten? 
 
Antwort der Verwaltung: 
Nein.  
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